

SAINTE-GEMME

École Publique de SAINTE-GEMME

***Coordonnées de l'école : Lieu-dit Les Farguettes
81190 SAINTE-GEMME.***

Tél .: 05 63 36 64 30 Courriel : ce.08110097C@ac-toulouse.fr

Classes concernées : de la PS de maternelle au CM2.

Porteurs du projet : Mr Arnaud LACROIX (directeur, classe des CM1/CM2), Mme Estelle RAMIREZ (classe des PS/MS/GS).

Accompagnatrice du projet : Mme Audrey BEAUJOLIN, coordinatrice du Réseau d'Écoles Rurales du SÉGALA.

DDEN : Mme Solange GUIRAUD.



Objectifs de l'action :

- Lire, réfléchir et comprendre la Charte de la Laïcité.*
- Agir, comprendre, s'exprimer par des activités artistiques.*

Activités menées sur le thème de la Laïcité :

- Travail plastique et illustrations d'articles de la Charte de la Laïcité.*
- Apprendre le chant « Liberté, égalité, fraternité » des Enfantastiques.*
- Réalisation d'une œuvre collective sur la Colombe, symbole de paix.*

Plantation de l'arbre

Le temps n'était pas vraiment de la partie, la pluie était au rendez-vous avec les enfants et leurs enseignants autour du Président des DDEN Mr Antoine GUIRAUD, de Mr le Maire Jean-Claude CLERGUE, de Mme la Députée Karen ERODI et de Mme Catherine MULERO, Inspectrice de l'Éducation Nationale de la circonscription de Carmaux – Monts d'Alban.

Avant de planter l'arbre, les enfants réunis sous le préau ont écouté les brèves interventions des personnalités puis nous ont gratifié de la chanson « Liberté, Égalité, Fraternité » des Enfantastiques.



Les discours officiels, avant le chant des enfants auquel tout le monde participe !





Mr le Maire plante l'arbre et... se fait assister pour l'arrosage avant de planter le panneau !



Tour à tour, chaque enfant de la classe de CM1 / CM2 offre la lecture d'une strophe du poème de Paul ÉLUARD, « J'écris ton nom ... Liberté ».



Puis ils présentent leur œuvre collective, une superbe colombe, symbole de paix mais aussi de fraternité.



Enfin, nous nous rendons dans la salle de motricité pour voir l'exposition des travaux des élèves de la maternelle qui ont eux aussi dessiné la Laïcité !

Nous avons vécu une très belle fête, agrémentée, malgré le temps maussade, d'un accueil très chaleureux et convivial.

Cette séquence de Laïcité vécue concrètement nous montre comment l'École Publique sait faire vivre ce principe aux enfants, en leur apprenant le respect mutuel, la fraternité et le bonheur de vivre ensemble en parfaite harmonie.